

je la relacion patológica de la fisiológica; es decir, se tendrá el valor del cociente. En el caso de que un enfermo tuviera 135 pulsaciones por 36°,5 de temperatura, su cociente seria 3,69, número cuyo valor ignoramos; pero si sabemos que el cociente normal que corresponde à esa temperatura, es 1,91, entonces ya tiene una significacion cuyo valor dirémos à su vez. Si ese enfermo tuviera 40 pulsaciones nada más y la temperatura dicha, el cociente seria 1,09, el que comparado con 1,91, nos daria la diferencia entre ese caso patológico y el estado fisiológico. Asi es que, para la temperatura de 36°,5 tenemos ya la unidad de medida, pero ésta no puede servir para la de 37° ni para las siguientes; es indispensable buscar una unidad para cada temperatura, y ahora se comprenderá que no ha sido inconducente buscar los cocientes de aquellos casos supuestos fisiológicos.

Los cocientes normales que corresponden respectivamente para cada temperatura son los siguientes:

Para 36°	1.80
„ 36°,5.....	1.91
„ 37°	2.02
„ 37°,5.....	2.13
„* 38°	2.23
„ 38°,5.....	2.33
„ 39°	2.42
„ 39°,5.....	2.52
„ 40°	2.62
„ 40°,5.....	2.71
„ 41°	2.80
„ 41°,5.....	2.89

Con ellos tendrá que compararse cualquiera cociente que encontremos en las enfermedades.

(Continuará.)

ACADEMIA DE MEDICINA

EXTRACTO DEL ACTA DE LA SESION DEL 15 DE OCTUBRE DE 1879.

Presidencia del Sr. Andrade.

Se abrió la sesion á las seis y media de la tarde.

Leída el acta anterior, fué aprobada con algunas modificaciones.

Se dió cuenta con las comunicaciones y periódicos recibidos.

Acto continuo se leyó el dictámen del Jurado que se nombró para calificar la Memoria de concurso presentada conforme á la convocatoria para el cuarto premio, expedida el 26 de Junio de 1878. La Memoria lleva por lema: «La hidroterapia mineral mexicana está llamada á figurar de una manera notable en los anales de la ciencia.» Tanto la Memoria como el dictámen quedaron en la Secretaría á disposicion de los socios que quisieren consultarla, reservándose la discusion del dictámen para la sesion inmediata.

El Sr. D. Ignacio Alvarado continuó la lectura de su trabajo sobre la relacion fisiológica que existe entre el pulso y la temperatura.

Concluida esta lectura, el Sr. Velasco presentó su dictámen sobre glosa de los gastos erogados en la velada fúnebre que la Academia consagró á la memoria de su socio Dr. D. Luis Hidalgo Carpio.

El Sr. Tesorero de la Academia presentó las cuentas de su cargo y leyó una manifestacion circunstanciada acerca de los ingresos y egresos de dicha tesorería.

El Sr. Ruiz Sandoval fué nombrado para glosar estas cuentas.

En seguida la Academia se ocupó de asuntos económicos relativos al nombramiento de Secretario general y á la manifestación hecha por el Sr. Tesorero. Quedó pendiente la terminacion de este asunto.

Se levantó la sesion, dándose á conocer ántes los turnos de lectura.

Concurrieron los Sres Andrade, Altamirano, Alvarado D. Ignacio, Bandera, Capetillo, Egea y Galindo, Gómez, Gutierrez, Larrea, Laso de la Vega, Lavista, Licéaga, Lugo, Malanco, Martinez del Rio, Ortega D. Lázaro, Ortega Reyes, Orvañanos, Ramirez Arellano, Reyes D. José María, Rio de la Loza, Rodriguez, Ruiz Sandoval, Soriano, Velasco, Vértiz y el Secretario que suscribe.

JOSÉ G. LOBATO.

EXTRACTO DEL ACTA DE LA SESION DEL 22 DE OCTUBRE DE 1879.

Presidencia del Sr. Andrade.

A las seis y cuarenta minutos de la tarde se abrió la sesion.

El segundo Secretario, por ausencia del primero, leyó el acta de la sesion anterior, que con una modificacion del que suscribe fué aprobada.

Se dió cuenta con los periódicos recibidos.

El Sr. Presidente dispuso que los opúsculos remitidos por el Dr. Pereira pasaran al Dr. Velasco para que los revisara, y excitó al Dr. Alcorta para que dictamine sobre los que tiene en su poder.

Se dió segunda lectura y se puso á discusion el dictámen sobre el trabajo de Aguas minerales.

El Sr. Presidente hizo algunas consideraciones, y excitó á la Comision que formó este dictámen para que dijese si en su concepto la Academia podia hacerse solidaria de las opiniones emitidas en el citado trabajo.

El Sr. Rodriguez, Presidente de la Comision, contestó en nombre de ella, tomando por base el dictámen presentado.